
Жители Рубцовска, по-
страдавшие от подто-
пления весной и в нача-
ле лета текущего года, 
в ближайшие дни по-
лучат финансовую по-
мощь. Средства на эти 
цели – 30 млн рублей 
выделены из бюджета 
края и уже поступили 
на расчетный счет ад-
министрации города.О  

Соответствующее распоря-
жение на прошлой неделе, 4 
июля, подписал губернатор 
края Александр Карлин. А 6 
июля глава региона лично по-
бывал в Рубцовске, где встре-
тился с руководством города 
и жителями, пострадавшими 
от подтопления грунтовыми 
водами. Губернатор сообщил, 
что ситуация находится на 
особом контроле. Документ о 
порядке выдачи субсидий со-
гласован во всех ведомствах. 
По 10 тысяч рублей получат 
те, у кого были подтоплены 
приусадебные участки, по 20 
тысяч – у кого вода зашла в 
дом, превысив уровень пола.

В этом году в поселки За-
падный и Сад-город пришла 
вода. Было подтоплено почти 
3 тысячи участков и более 200 
домов. Чтобы ситуация не по-
вторилась, в городе построили 
4 водоотводных канала общей 
протяженностью восемь кило-
метров. На работы из краевого 
бюджета было выделено 10 
миллионов рублей. Сегодня 
ситуация в Рубцовске ста-
бильная. По оценкам специ-
алистов, по отводной системе 
ушло 2 млн кубометров воды. 
Ученые проводят исследова-
ния, чтобы понять природу 
происходящих процессов. По 
их заключениям будут при-
няты меры во избежание в 
будущем новых ЧС.

–  В  поря д ке вы д ач и 
средств финансовой помо-
щи людям, пострадавшим от 
подтопления,  предусмотрен 
минимальный пакет доку-
ментов, – рассказал жителям 

подтопленных микрорай-
онов губернатор. – Нужно 
только подтвердить, что 
земельный участок, жилой 
дом находятся в собственно-
сти конкретного лица, что 
гражданин зарегистрирован 
и проживает по этому адресу. 
Доказывать точный объем 
ущерба не нужно, следует 
предъявить акт обследова-
ния, подтверждающий сам 
факт подтопления земельно-
го участка или жилого дома. 
По минимальной комплекта-
ции документов финансовая 
помощь будет выплачена.

Глава администрации 
Рубцовска Дмитрий Фель-
дман заверил, что пакет 

документов для получения 
финансовой помощи специ-
алисты будут рассматривать 
максимально быстро:

– Это обоюдный процесс: 
со своей стороны мы не бу-
дем затягивать работу с доку-
ментами, а горожане должны 
четко, активно, грамотно и 
оперативно выполнить те 
требования, которые пред-
усмотрены специально разра-
ботанным порядком оказания 
финансовой помощи в этом 
случае. У большинства граж-
дан документы уже готовы, 
их нужно просто принести в 
администрацию и написать 
заявление на получение по-
мощи.

В 
Жильцы подтопленных до-

мов и участков рады всякой 
помощи, лишь бы поскорее. 
У некоторых жилья практи-
чески не осталось. В частном 
доме Любови Резинкиной на 
улице Братской, 15 рухнули 
стены – подмыло фундамент. 
Вода стояла в подполе с весны 
прошлого года. Между тем у 
хозяйки дома, всю жизнь 
проработавшей на Алтайском 
тракторном заводе, пенсия – 
десять тысяч рублей, а у мужа 
– восемь.

Любовь Владимировна раз-
водит руками: «Если не помо-

жет администрация, не знаю, 
что и делать, полезу в долги».

– Никто никого не оставит 
зимовать на улице, – успоко-
ил женщину глава региона. 
– В таких из ряда вон выходя-
щих случаях вместе с город-
скими властями мы будем 
индивидуально принимать 
решения: помогать за счет 
резервного жилья, переселен-
ческого фонда, предлагать 
другие варианты. При этом 
надо понимать, что субсидии 
в десять и двадцать тысяч – 
это деньги не на ремонт, это 
помощь края пострадавшим.

Глава региона объяснил, 
что речь идет об оказании из 
регионального бюджета фи-
нансовой поддержки жите-
лям поселков, пострадавшим 
в чрезвычайной ситуации 
муниципального уровня. 
По закону ответственность 
за ликвидацию ЧС и устра-

нение ее последствий несет 
именно муниципалитет.

– Мы будем помогать 
городу в обеспечении фи-
нансирования комплекса 
работ по предотвращению 
подтопления его террито-
рии грунтовыми водами в 
дальнейшем, – подчеркнул 
Александр Карлин. – Речь 
идет о подготовке проекта 
– проектном задании, изы-
скательских работах, в ходе 
которых специалисты оце-
нят происходящие на терри-
тории природные процессы, 
выработают обоснованные 
инженерные решения, обле-
кут их в форму проекта, ко-
торый будет выполнен после 
прохождения всех предусмо-
тренных законодательством 
процедур. Процесс этот не 
быстрый, но он уже начат.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
12 июля Ветер юго-западный, с переходом 

на северо-западный, 3-8 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., по краю 
дождь, гроза, град.

13 июля Ветер северо-западный, 4-9 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., дождь, гроза, 
град.

Ветер западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек.,

местами дождь, гроза, град.

+11о +16о +
ночь

+21о +26о

день

+22о +27о +22о +24о  

+23о +28о

день +10о +15о+
ночь

  НОВОСТИ .
Спустя шесть лет
вновь первые

Более 700 спортсменов приняли участие в VIII Лет-
ней олимпиаде городов Алтая, которая с 6 по 9 июля 
проходила в Славгороде.

Свои команды представили Славгород, Яровое, Алейск, 
Белокуриха, Заринск, ЗАТО Сибирский, Новоалтайск, Бийск 
и Рубцовск. Спортсмены состязались по 13 видам спорта.

Сборная Новоалтайска спустя шесть лет вновь поднялась 
на вершину пьедестала летней олимпиады в общекомандном 
зачёте. Этого успеха удалось достичь благодаря отличному 
выступлению в настольном теннисе, греко-римской борь-
бе, женском волейболе и мужском пляжном волейболе. 
Второй с мизерным отставанием в 23 очка стала команда 
Бийска, выигравшая сразу шесть видов программы, но 
менее ровно выступившая в остальных. Замкнул призовую 
тройку Рубцовск.

Четвёртое место занял Алейск, пятое – Славгород, ше-
стое – Яровое, седьмое – Сибирский, восьмое – Заринск, 
девятое – Белокуриха.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Гранты на инновации
В Алтайском крае 11 машиностроительных предпри-

ятий получат гранты на инновационную деятельность. 
Общая сумма грантов – 10 млн рублей.

Из всех предприятий, которым достанутся гранты, де-
вять входят в отраслевые кластеры региона «АлтаКАМ» и 
«АЛТЭК», сообщает Минэкономразвития края.

К примеру, компания «Агроцентр» получит 2 млн рублей 
на разработку производства системы внесения почвенных 
гербицидов на базе лущильников. Аналогичная сумма 
будет выделена Алтайскому научно-исследовательскому 
институту технологии машиностроения. Он начнет выпу-
скать борону дисковую тяжелую «Звезда» шириной захвата 
4 метра с усиленными дисками.

Алёна ИВАНОВА

По 200 тысяч
к празднику

В крае определили победителей конкурса лучших 
учителей. 20 педагогов ко Дню учителя получат почетные 
грамоты Министерства образования и науки региона 
и денежные поощрения в размере 200 тыс. рублей.

Отметим, всего с 2006 по 2017 год победителями данного 
конкурса стали 973 учителя.

И в валюте,
и в рублях

В крае наблюдается рост объемов кредитования. По 
данным на 1 июня, кредитные организации предоста-
вили более 88,6 миллиарда рублей кредитов. Это на 
858 миллионов превышает показатели аналогичного 
периода 2016 года.

При этом чаще стали брать кредиты в иностранной ва-
люте. В этом году уже выдано таких займов на 397 млн 
рублей, в прошлом – на 113 миллионов.

Причем более половины займов в крае – около 51 млрд 
рублей – выдано юридическим лицам и индивидуальным 
предпринимателям. Физические лица взяли кредитов 
более чем на 37,7 миллиарда.

Как отмечают в Минэкономразвития края, общая задол-
женность по ссудам достигла 259,3 млрд рублей. При этом 
просроченные долги в общем снизились на 3,3 млрд – до 
30,9 миллиарда рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Кадастровая палата
ответит на вопросы

Сегодня, 11 июля, Кадастровая палата края прове-
дет «прямую линию» по вопросам государственного 
кадастрового учета объектов недвижимого имущества.

Жители региона смогут узнать причины решений о 
приостановке или отказе в кадастровом учете. Также их 
подробно проконсультируют о том, в каком порядке ста-
вить недвижимость на кадастровый учет.

Звонки принимаются с 13 до 17 часов. По вопросам по-
становки земли на кадастровый учет звонить по телефону 
(3852) 50-22-90. По незавершенному строительству, зданиям, 
строениям, сооружениям – (3852) 50-27-94.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

11 июля 1951 года, № 161
«Отделением Сельхозснаба еще 13 мая были сданы на 

Бийскую пристань сельхозмашины для отправки в Бы-
стрый Исток. В число этих машин входили зерновые трак-
торные сеялки, дисковые лущильники, в которых крайне 
нуждались МТС для проведения весеннего сева. Несмотря 
на неоднократные просьбы, с которыми мы обращались 
к руководителям пристани, а также к начальнику Барна-
ульского эксплуатационного участка т. Пленкову, ускорить 
отправку, груз продолжал лежать на пристани. Только 12 
июня отделение смогло получить лишь некоторую его часть.

Разве можно так относиться к перевозкам государствен-
ных грузов?

М. ЧЕХОНАДСКИХ,
заведующий Быстроистокским отделением Сельхозснаба».

ХРОНИКИ АП
Грузы ждут перевозки

Дети на отдыхе

55,5   -
      
 А 

Районы и городские округа получат в общей 
сложности 55 млн 549 тыс. рублей на органи-
зацию второй смены детской оздоровительной 
кампании. 

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Пострадавшие получат помощь

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Впервые за 10 лет на своенрав-
ной Катуни, что берёт начало 
на границе Китая, Казахстана 
и России, появились земснаря-
ды. Они изменят русло реки… 
чтобы водителям легковушек 
и автобусов стало комфор-
тнее ездить в Горный Алтай 
по Чуйскому тракту.

Казалось бы, какая связь? Заглянем 
в глубину вопроса – так у речников 
это называется. Этим летом на Оби 
практически не было второго паводка, 
хотя в горах выпало в полтора-два раза 
больше снега. Первыми это заметили 
спортсмены на ежегодных соревнова-
ниях сплавщиков «Чуя-ралли». Даже 
шутили эти любители экстрима на 
непривычно тихих порогах Бегемот 
и Буревестник: наверное, в этом году 

всю воду выпили еще на альпийских 
лугах алтайские овцы…

Теперь и капитаны буксиров-тол-
качей констатируют: уровень воды 
в Оби в конце июня соответствовал 
значениям начала августа. Именно 
поэтому баржи грузят на три четверти 
от заложенной грузоподъемности. 
«Это далеко не классическая нави-
гация...» – говорит капитан-механик 
РТ-456 Андрей Владимиров.

Его коллеги рассказывают, что на 
прижимах боятся погнуть винты – так 

близко к берегу приходится маневри-
ровать и баржей, и буксиром-толкачом.

«Скорее Обь потечет вспять, чем мы 
изменим наши планы», – сказали в ответ 
на это безобразие речники. Изучали 
ситуацию на Катуни и Оби и с земли, 
и с воды, и из космоса. Анализировали, 
чертили новый главный ход. И приг-
нали на Катунь земснаряды. Чего не 
было более 10 лет! На помощь в экипажи 
землечерпалок позвали даже томичей.

(Окончание на 2 стр.)

Для детей, находящихся 
в трудной жизненной ситу-
ации, на средства краево-
го бюджета приобрели 897 
путевок.

Всего во вторую смену в 
регионе отдохнут 38 тысяч 
детей. Они заселились в 134 
лагеря.

Алёна ИВАНОВА

Катунь: кручу-верчу –
на мель посадить хочу
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Каждая баржа заменяет до 25 «Тонаров».

Губернатор Александр Карлин встретился с жителями подтопленных микрорайонов.

Перемычка, соединяющая два теплосетевых контура 
Рубцовска – южный и северный.

Протяженность теплотрассы составляет 2,3 км. Игорь Лузанов.
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Один из лучших капитанов
Андрей Владимиров (слева).
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  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .

  ИНФРАСТРУКТУРА 

Пострадавшие получат помощь

Катунь: кручу-верчу – 
на мель посадить хочу

Александр Карлин напом-
нил собственникам домов о 
том, что необходимо заботить-
ся о сохранении своего имуще-
ства. «Нам нужно вернуться к 
практике прошлых лет, когда в 
сельской местности все жилые 
дома страховали в обязатель-
ном порядке, – сказал губерна-
тор. – К сожалению, у нас слабо 
приживается привычка стра-
хования имущества. Конечно, 
это дополнительные траты, но 
они вполне подъемные, когда 
речь идет о компенсации поне-
сенного ущерба».Г 

В ходе поездки губернатор 
также побывал на несколь-
ких объектах, где работают 
специа листы Сибирской 
генерирующей компании, а 
также провел рабочее сове-
щание с представителями 
организаций, причастных к 
обеспечению города теплом. 
Напомним, из-за износа одной 
из ТЭЦ и проблем с поставкой 
угля прошлый отопительный 
сезон Рубцовск прошел, мягко 
говоря, со скрипом. Вводили 
даже режим ЧС.

Чтобы предстоящий ото-
пительный сезон не принес 
неприятных сюрпризов, Си-
бирская генерирующая компа-
ния проводит реконструкцию 
Южной тепловой станции с 
увеличением мощности и 
установкой двух котлоагре-
гатов. Кроме того, ведется 
строительство перемычки 
между южным и северным 
теплосетевыми контурами 
города. Также проходят мас-
штабная замена и подготовка 
тепловых сетей, работы на 
малых котельных.

– Теплоэнергетический 
комплекс Рубцовска пережи-
вает беспрецедентный в сво-
ей истории этап глобальной 
технической реконструкции, 
которая обеспечит надежное и 
достаточное теплоснабжение 
жилья, социальных и эконо-
мических объектов города, 
– отметил губернатор. – Все 
тепловые сети города станут 
единым технологическим 

механизмом, исключающим 
различия в теплоснабжении 
разных частей города. Таким 
образом, Рубцовск получит га-
рантии устойчивого развития 

на ближайшие десятилетия.
Объекты генерации будут 

сосредоточены на площадке 
сегодняшней Южной тепло-
вой станции (ЮТС). По кон-

цессионному соглашению она 
передается в эксплуатацию 
Сибирской генерирующей 
компании, которая имеет 
опыт работы в Красноярском 

крае и Кемеровской области, 
обеспечивает работу двух 
крупнейших объектов – ТЭЦ-2 
и ТЭЦ-3 – в Барнауле. Эта ком-
пания будет эксплуатировать 

Южную тепловую станцию и 
магистральные теплосети.

– Передача ЮТС в эксплуа-
тацию Сибирской генерирую-
щей компании не означает, что 
Северная ТЭЦ будет ликвиди-
рована, – добавил Александр 
Карлин. – Мы будем требовать 
от собственника, чтобы он 
поддерживал станцию в над-
лежащем техническом состоя-
нии как резервный источник 
теплоснабжения города. Она 
будет гарантировать защиту 
населения и экономических 
объектов от ситуаций чрезвы-
чайного характера.

Директор Алтайского фили-
ала Сибирской генерирующей 
компании Игорь Лузанов пояс-
нил, что проект по тепловым 
сетям оценивается в 806 млн 
рублей. Второй этап работы 
– техперевооружение. Пред-
стоит заменить 13,5 км труб, 
чтобы увеличить диаметр и 
пропускную способность те-
пловой трассы для обеспечения 
теплом северной части города.

– В целом ситуация в городе 
спокойная, рабочая, – подводя 
итоги поездки, отметил губер-
натор. – Жители Рубцовска не 
могут не видеть, какой огром-
ный объем работ выполняется 
и по сетевому городскому хо-
зяйству, и по благоустройству. 
Люди настроены достаточно 
правильно, понимают, что Руб-
цовск получил работоспособ-
ную и компетентную команду 
управленцев, которые решают 
стоящие перед городом зада-
чи и проблемы. Многие из них 
накапливались в предшеству-
ющий период, в том числе и 
из-за не совсем правильного и 
добросовестного ведения город-
ского хозяйства. В этой связи я 
бы хотел обратиться к рубцов-
чанам с просьбой ответственно 
отнестись к работе городских 
органов власти и поддержать 
профессиональную команду. У 
нас нет никакой возможности 
тратить время на популистские 
споры, сегодня администра-
ция города засучила рукава и 
делает все возможное, чтобы 
обеспечить развитие муници-
палитета. Нужно ей помочь, 
не отвлекая специалистов на 
неконструктивные дискуссии.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)   СОТРУДНИЧЕСТВО .

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  ОПРОС .

  ДТП .
«В этом году планировалось 

перевезти речным транспор-
том до 800 тысяч тонн гравия, 
– говорит начальник отдела до-
рожного хозяйства Минстрой-
транса Алтайского края Нико-
лай Даскин. – Это равно почти 
30 тысячам рейсам 40-тонных 
«Тонаров» по Чуйскому тракту 
от Шубенского карьера, что на 
Катуни под Сростками, до Барна-
ула». «И обратно», – заметим мы.

По этому же 275-километро-
вому маршруту, но по воде сну-

ют 14 теплоходов-толкачей и 20 
барж грузоподъемностью 1000 
тонн. Кстати, себестоимость до-
ставки тонны щебня в Барнаул 
от речников в два раза ниже, 
чем у автотранспортников.

«Но не счесть на нашей ре-
ке-кормилице мелей и перека-
тов», – гнет свою линию мото-
рист-рулевой Иван Неретин.

На перекате Нижний Смо-
ленский, где суда сейчас двига-
ются по траектории латинской 
буквы S, это на несколько кило-
метров ниже Шубенского гра-
вийного карьера, настоящий 

час пик. Возле землечерпалки, 
как возле пчелиной матки, це-
лый рой судов вспомогательно-

го флота. Над Катунью стоит 
грохот. Это булыжники и галь-
ка со дна после гигантской дра-

ги сыплются в металлические 
отсеки вместительной баржи, 
что прижалась к левому борту.

Чуть ниже по течению плав-
кран специальным ковшом 
делает аналогичную работу. 

Задача всей этой флотилии – 
выпрямить и углубить русло… 
и тем самым продлить нави-
гацию.

Речники с 2015 года, когда 
было подписано соглашение о 
сотрудничестве между адми-
нистрациями края, Обского 
бассейна внутренних водных 
путей и краевыми предприя-
тиями речной и добывающей 
отраслей, только добавляют 
обороты. Два года назад было 
перевезено почти полмилли-
она тонн грузов. В прошлом 
году – более 600 тыс. тонн. В 

этом готовы трудиться хоть до 
белых мух.

В рубке нашего «Грифа» по 
рации слышны активные пере-
говоры экипажей на Нижнем 
Смоленском. Снизу пустые 
ждут, когда пройдут карава-
ны с щебнем. «Просоленный» 
голос в динамиках какого-то 
невидимого нам капитана тро-
гает всех присутствующих реч-
ных волков до глубины души: 
«Обстановка-то на реке как в 
старые добрые времена!»

Олег АНТОНОВ
 (фото автора)

Продуктивная сессия
Сенатор от Алтайского края Сергей Белоусов принял 

участие в работе 49-й сессии Парламентской ассамблеи 
Черноморского экономического сотрудничества (ЧЭС) в 
Стамбуле, которая собрала парламентские делегации из 
Албании, Армении, Азербайджана, Болгарии, Грузии, 
Греции, Молдовы, Румынии, России, Сербии, Турции и 
Украины.

Сергей Белоусов участвовал в работе сессии как наблюда-
тель от Парламентского Собрания Союза Беларуси и России 
(ПССБР).

Работа очередной сессии ПАЧЭС была продуктивной, при-
чем особого внимания, по мнению сенатора,  заслуживали 
доклады Афлатуна Амашевова из Азербайджана и Красимира 
Велечева из Болгарии о развитии новых и возобновляемых 
источников энергии в государствах – членах ЧЭС. А также 
подготовленный главой турецкой делегации Рамазаном 
Джаном доклад о роли парламентов в укреплении правовой 
основы для экономического роста и социальной интеграции.

В то же время выступления представителей Украины на 
сессии носили явно деструктивный характер и сводились к 
навязыванию своей точки зрения на политическую реаль-
ность членам остальных делегаций независимо от обсужда-
емой темы. Как отмечает Сергей Белоусов, исходя из этого 
не трудно предположить, что ближайшие шесть месяцев 
работы ассамблеи, когда председательствовать в ней будет 
Верховная Рада Украины, эффективность деятельности 
ПАЧЭС снизится. Тем не менее алтайский сенатор уверен, 
что мудрость царя Соломона «Все проходит, и это пройдет» 
сработает и здесь. Деятельность ПАЧЭС, представляющая 
большой интерес как для России, так и для Парламентского 
Собрания Союза Беларуси и РФ, вернется на прежний взаи-
мовыгодный продуктивный уровень.

Константин СОМОВ

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Сложный объект требует точных расчетов. Буровая установка закладывает 
сваи.

Проходим перекат Нижний Смоленский. Впервые за 10 лет на Катуни работает земснаряд.

Реконструировать ЮТС помогают стройотрядовцы со всей страны.
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Что в программе?
Накануне конференции Барнаульского отделения пар-

тии «Единая Россия» в краевом центре проходят собра-
ния первичных организаций, на которых «единороссы» 
выдвигают делегатов и обсуждают предвыборную про-
грамму.

В четверг, 6 июля, мероприятие прошло в поселке Юж-
ном. Помимо южан в нем участвовали жители поселков 
Сибирская Долина и Бельмесёво. Барнаульскую «первичку» 
представлял победитель предварительного голосования по 
отбору кандидатов в депутаты БГД Александр Ельников. Он 
рассказал о своей программе по улучшению качества жизни 
жителей пригорода, в том числе остановился на развитии 
физкультурно-спортивного направления.

– Укрепление материально-технической базы спортив-
ных сооружений позволит развивать новые направления 
в спорте, – отметил Александр Ельников. – Так, у нас уже 
есть проект строительства нового спортивного зала на три 
тысячи квадратных метров на базе спортивной школы 
«Рубин». Реализация проекта сделает занятия спортом и 
физкультурой для жителей пригорода более доступными.

В целом, по мнению Ельникова, развивать пригородную 
зону Барнаула необходимо комплексно – строить и ремон-
тировать дороги, усилить транспортную инфраструктуру 
новыми маршрутами, восстановить ливневую канализацию 
и уличное освещение, контролировать управляющие ком-
пании в вопросах завышения тарифов.

Есть в планах и конкретные меры – возрождение и со-
хранение зеленых зон, скверов, бульваров и в том числе 
зон отдыха в районе озер в поселках Черницк, Южный и 
Лебяжье, решение вопроса по водопонижению и водоотве-
дению в поселках Плодопитомник и Лебяжье.

Итоги собрания подвел член первичной организации, 
председатель комитета АКЗС по правовой политике Андрей 
Осипов. Обращаясь к однопартийцам, он отметил важность 
предстоящей конференции, подчеркнув, что она станет для 
партии «Единая Россия» официальным стартом выборов 
депутатов Барнаульской городской Думы.

Напомним, конференция Барнаульского местного отделения 
«Единой России» состоится 14 июля. На ней утвердят итоговые 
списки кандидатов на выборы депутатов БГД седьмого созыва 
и проект предвыборной программы партии.

Вадим КУЛЕШОВ

  Дорога не прощает ошибок
10 ДТП с погибшими и пострадавшими произошло 

в минувшее воскресенье, 9 июля, на дорогах края. В 
результате этих аварий погибли пять человек и еще 17 
получили травмы различной степени тяжести.

Самая тяжелая авария произошла в Баевском районе. 
Как рассказали в ГУ МВД России по краю, дорожный 

инцидент случился около 11.35 в воскресенье. По офи-
циальной версии, Nissan Almera ехал в сторону села Ба-
ево. При обгоне попутного автомобиля он столкнулся со 
встречным ВАЗ-21150. 

На месте аварии от полученных травм скончались 
водитель и пассажир отечественного автомобиля. Также 
травмы различной степени тяжести получили четыре 
человека, из них двое – дети. Все они были госпитали-
зированы в центральную районную больницу. Но уже 
в больнице скончалась женщина 1995 года рождения. 
Она также находилась в ВАЗ-21150.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Оценим сами
Жителей края приглашают оценить эффективность 

работы руководителей органов местного самоуправления 
городских округов и муниципальных районов.

Анкета размещена на официальном сайте региона 
altairegion22.ru/anketa. Необходимо пройти авторизацию.

Участие в опросе предполагает ответы на несколько во-
просов. Среди них – удовлетворены ли вы деятельностью 
главы администрации района (города) и главы района/города 
(руководителя районного/городского совета депутатов), ка-
чеством автомобильных дорог, уровнем организации водо-
снабжения, газоснабжения, вывоза бытовых отходов и т. д.

Результаты оценки населением руководителей использу-
ются органами исполнительной власти края при проведении 
мониторинга и оценки эффективности органов местного 
самоуправления городских округов и муниципальных 
районов. Также эти результаты могут повлиять на назначе-
ние руководителей организаций или продление трудовых 
договоров с ними.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Продам водонепроницаемые баннеры. 8-923-118-5927.
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 Куплю овец.
Тел. 8-909-501-6207.

 Продаю сеновязальный 
шпагат. Тел. 8-923-793-1112.

 Куплю мёд. 8-905-080-4870.

Куплю тракторы:
ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, 

МТЗ, «Кировец»,
прицепное к ним.

Можно без документов
на запчасти.

8-913-021-4628.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Сообщение о торгах по продаже имущества
гражданина-должника Павельева В.П.

Организатор торгов (далее ОТ) – финансовый управляющий Па-
вельева Вячеслава Петровича Бортяков В.В. (656906, г. Барнаул-34, 
а/я 450, тел. 8-903-948-9195, vlbortyakov@ya.ru) сообщает, что пер-
вые торги по продаже имущества гражданина-должника Паве-
льева В.П. (г. Барнаул, пр. Ленина, д. 151, кв. 83, ИНН 222175804276, 
СНИЛС 035-647-890-91) 29.06.2017 г. признаны несостоявшимися, 
договор с единственным участником не заключен, и объявляет о 
проведении повторных торгов:

Лот № 1: Одноэтажное нежилое строение общей площа-
дью 1 331,7 кв. м, кадастровый номер 22:71:010501:79, распо-
ложенное по адресу: Алтайский край, г. Славгород, ул. Лени-
на, 171, земельный участок площадью 5 080 кв. м, категория 
земель – земли населенных пунктов, разрешенное использова-
ние для эксплуатации объектов торговли, кадастровый номер 
22:71:010501:55, находящийся по адресу (имеющего адресные 
ориентиры): Алтайский край, г. Славгород, ул. Ленина, 171.

Начальная цена без НДС – 9 207 861,55 руб.
Торги проводятся в форме аукциона, открытого по составу 

участников с открытой формой подачи предложений.
Шаг аукциона – 5%, задаток - в размере 10% от начальной цены 

продажи.
Торги и подведение результатов 21.08.2017 года в 10.00 час. 

(время мск.) на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в сети 
Интернет по адресу: https://www.fabrikant.ru/.

Прием заявок осуществляется оператором электронной площад-
ки (ОЭП) по адресу: https://www.fabrikant.ru/ с 09.00 час. 17.07.2017 г. 
до 17.00 час. 19.08.2017 г. (время мск.).

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о 
задатке, внести задаток по реквизитам: р/с № 40817810400004423686, 
«СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, БИК 040173745, 
к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельев Вячеслав Петрович, ИНН 222175804276.
К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП; копии доку-

ментов, удостоверяющих личность (для ФЛ); наименование, све-
дения об организационно-правовой форме, о месте нахождения, 
почтовый адрес (для ЮЛ), Ф. И. О., паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для ФЛ), номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, ИНН; копии документов, подтверждающих 
полномочия руководителя (для ЮЛ); сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заявителя по отношению к долж-
нику, кредиторам, арбитражному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в капитале заяви-
теля арбитражного управляющего, а также саморегулируемой ор-
ганизации арбитражных управляющих, членом которой являет-
ся финансовый управляющий.

Подтверждение регистрации заявки на участие в торгах на-
правляется заявителю в форме электронного документа в день 
регистрации заявки ОЭП. Победителем торгов признается участ-
ник, предложивший наиболее высокую цену.

Решение ОТ об определении победителя оформляется прото-
колом о результатах проведения торгов.

В течение 5 дней ОТ направляет победителю предложение за-
ключить договор купли-продажи. В случае отказа или уклонения 
победителя от подписания договора в течение 5 дней с даты по-
лучения предложения ОТ задаток не возвращается, и ОТ вправе 
предложить заключить договор купли-продажи имущества долж-
ника участнику торгов, которым предложена наиболее высокая 
цена по сравнению с ценой, предложенной другими участника-
ми торгов, за исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан оплатить за имущество в течение 30 
дней с даты подписания договора купли-продажи по реквизитам: 
р/с № 40817810000004423688, «СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, 
БИК 040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельев Вячеслав Петрович, ИНН 222175804276.
Ознакомление с документацией и имуществом в течение сро-

ка приема заявок по адресу: г. Барнаул, ул. Ползунова 26, к. 22 в ра-
бочие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предваритель-
ной записи по телефону ОТ: 8-903-948-9195.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Сообщение о торгах ООО «Литал»
Организатор торгов – конкурсный управляющий (далее к/у) 

ООО «Литал» (ОГРН 1022200752419, ИНН 2207000219, Алтайский 
край, г. Камень-на-Оби, ул. Терешковой, 62) Петлица Даниил Сер-
геевич (ИНН 222211766195, СНИЛС 135-151-496 38, т. 8 (3852) 535-844, 
dpetlitsa@mail.ru, г. Барнаул, пр. Красноармейский, 15, 4 подъезд, 2 
этаж, левое крыло, п/а: 656043, г. Барнаул, а/я 5850) сообщает о про-
ведении электронных торгов путем публичного предложения 
на ЭТП ООО МЭТС (www.m-ets.ru), назначенных с 24.07.2017 08.00 
до 16.10.2017 08.00 по времени ЭТП, открытых по составу участни-
ков и закрытых по форме представления предложений о цене. На 
торги выставляется (№ лота, состав, местонахождение, начальная 
цена): № 1 АЗС в комплексе, 16,1 кв. м, земельный участок (далее 
з/у), 1535 кв. м, г. Камень-на-Оби, ул. Каменская, 105-а, 5440070,7 руб.; 
№ 2 АЗС в комплексе 26,5 кв. м; право аренды з/у до 25.12.2018 г., 
2189 кв. м, г. Камень-на-Оби, ул. Новая, 17, 5569449,3 руб.; № 3 АЗС с 
операторской и резервуарами для хранения нефтепродуктов и тру-
бопроводов, 65,6 кв. м, з/у 930 кв. м, г. Камень-на-Оби, ул. Терешко-
вой, 62, 5144408,1 руб.; № 4 здание административное, 233,6 кв. м, 
здание бытового помещения, 100,1 кв. м, здание гаража № 3, 175,9 
кв. м, право аренды з/у до 15.07.2019 г. кв. м, г. Камень-на-Оби, ул. 
Терешковой, д. 62, 5812259,4 руб.; № 5 АЗС 30,20 кв. м, з/у 1890 кв. м, 
Баевский р-н, с. Баево, пер. Совхозный, 17-а, 5210425,8 руб.; № 6 по-
луприцеп BOLGAN CBA, 39 44, 965258,1 руб.

Ознакомление с документами по местонахождению к/у, осмотр 
имущества по месту нахождения имущества по предварительно-
му согласованию с к/у по телефонам: 8 (3852) 535-844, 8-913-094-9580.

Задаток – 10% от начальной цены (далее – НЦ). Задаток должен по-
ступить до окончания приема заявок на участие в торгах на р/сч: ООО 
«Литал», ИНН 2207000219, КПП 220701001, р/сч № 40702810800000301886 в 
«Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, БИК 040173745, к\сч 30101810800000000745.

Прием заявок на участие в торгах с 24.07.2017 08.00 до 11.09.2017 
08.00 (в отношении лота № 7) до 12.09.2017 08.00 (в отношении лотов 
9.11) до 16.10.2017 08.00 (в отношении лотов № 1-6) по времени ЭТП. 
НЦ при отсутствии заявок последовательно снижается в отношении 
Лотов № 1-6 на 5% каждые 5 рабочих дней в 08.00, но не ниже 45% от 
НЦ, в отношении Лота № 7 цена снижается каждые 7 календарных 
дней на 5% от начальной цены продажи на последнем этапе торгов, 
но не ниже 12 490 681,40 руб., в отношении Лотов № 9-11 цена сни-
жается каждые 5 календарных дней на 10%, но не ниже 10% от НЦ.

Заявка подается на русском языке и должна содержать: предло-
жение о цене не ниже цены соответствующего периода, наимено-
вание, организационно-правовую форму, место нахождения, почто-
вый адрес (для ЮЛ); Ф.И.О., паспортные данные, место жительства 
(для ФЛ); номер телефона, адрес электронной почты заявителя, све-
дения о наличии/отсутствии заинтересованности по отношению к 
должнику, кредиторам, к/у, характере заинтересованности, сведе-
ния об участии в капитале заявителя к/у, а также СРО арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой является к/у.

Заявки на участие в аукционе подаются на сайте ЭТП в соответ-
ствии с требованиями, установленными п. 11 ст. 110 ФЗ «О несосто-
ятельности (банкротстве)».

Результаты торгов и допуска к участию в них по соответству-
ющему периоду подводятся к/у и оформляются протоколом, разме-
щаемым на ЭТП по истечению периода.

Победитель – участник, представивший в установленный срок за-
явку на участие в торгах, содержащую максимальную цену по сравне-
нию с другими участниками, но не ниже цены соответствующего пе-
риода. С даты определения победителя прием заявок прекращается.

Победитель заключает с к/у договор купли-продажи в течение 5 
дней с даты получения от к/у предложения заключить договор и опла-
чивает цену продажи в течение 30 дней с даты подписания договора. 
Оплата имущества производится на р/с ООО «Литал», ИНН 2207000219, 
КПП 220701001, р/сч № 40702810500000301801 в «Сибсоцбанк» ООО 
г. Барнаул, БИК 040173745, к\сч 30101810800000000745.

.ЗАБОТА.
Вместе – и в спорте, 
и за сладким столом!
В Кытманово 
прошла спар-
такиада  для 
детей с огра-
ниченными воз-
можностями 
здоровья.

Орга низаторы 
мероприятия – об-
щественная орга-
низация социальной 
поддержки детей-ин-
валидов «Мы вместе» 
и районный Дом 
творчества.

В  с пор т и вном 
празднике приняли 
участие семь особен-
ных деток и большая 
группа поддержки – 
ученики двух кыт-
мановских средних 
школ. Были орга-
низованы «Веселые 
старты», концерт, 
театрализованное 
представление, вкус-
ный стол.

Подобное меро-
приятие для ребяти-
шек, чей мир порой 

ограничен стенами 
од ной ком нат ы, 
прошло в районе 
впервые. И пусть 
не все смогли про-
демонстрировать 
свою спортивную 
подготовку, зато с 
удовольствием бо-
лели за других, от 
души хлопая в ла-
дошки. А главным 
чемпионом веселых 
игр стал 8-летний 
Алексей Литвинов, 
который оказался 
самым активным 

спортсменом. На па-
мять все особенные 
участники получили 
медали, фотографии 
и подарки.

– Этим меропри-
ятием мы хотели по-
казать, что все дети 
должны свободно 
общаться и дружить – 
вместе быть в спорте, 
на концерте и за слад-
ким столом, – говорит 
председатель НКО 
«Мы вместе» Ольга 
Ульшина. – Мероприя-
тие удалось! Огромное 

спасибо педагогам 
Дома творчества.

Кстати, спонсором 
этого веселого празд-
ника выступили жи-
тели Кытмановского 
района. Накануне 
прошла 35-я район-
ная олимпиада, в 
рамках которой со-
стоялась благотво-
рительная акция 
по сбору средств на 
организацию меро-
приятия.
Ольга РОДИОНОВА 

(фото автора).КРАТКО.
До поздней ночи

15 июля в крае пройдет традиционный летний фести-
валь «На Завьяловских озерах!». Он в третий раз соберет 
тысячи отдыхающих в Завьяловском районе.

Гостей мероприятия ждет масштабная развлекательная 
программа. В частности, пройдут спортивные соревнования, 

краевые турниры по боксу и самбо, мастер-классы, праздник 
красок Холи, конкурсы.

Как сообщили в Алтайтурцентре, праздничные меро-
приятия стартуют в 10 часов утра и будут проходить в те-
чение всего дня до поздней ночи. Завершится фестиваль 
фейерверком.

Светлана ЯКОВЛЕВА

.ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА.
В любые двери, в «одно окно»
Жители края положительно 
отзываются о клиентских 
службах Пенсионного фонда, 
заработавших в нашем реги-
оне с 1 июля.

Сеть из 69 клиентских служб ПФР, 
образованная на базе управлений и от-
делов в муниципалитетах районных 
и городских округов, охватывает всю 
территорию края.

Впервые услышав от специалистов 
ведомства: «Театр начинается с вешал-
ки, а Пенсионный фонд – с клиентской 
службы», мы не сразу поняли, о чем речь. 
О смене вывесок, очередной оптимиза-
ции, структурных переменах? 

За разъяснениями обратились к 
начальнику отдела организации ра-
боты клиентских служб Отделения 
Пенсионного фонда РФ по Алтайскому 
краю Наталье Стакиной. По ее словам, 
клиентские службы – это удобный со-
временный формат оказания государ-
ственных услуг, когда на прием могут 
беспрепятственно попасть все жители 
края. Задача специалистов – обслужить 
каждого обратившегося быстро, про-
фессионально, в комфортных условиях.

При высокой посещаемости потоки 
распределяет администратор,  места 
приема оборудованы кабинками. Все 
это делает посещение ПФР для жителей 
края максимально комфортным и удоб-
ным, а предоставление услуг – более 
качественным.

– Клиентские службы функциональ-
но нацелены на прием и консультиро-
вание земляков, – уточняет Наталья 
Стакина. – Клиентоориентированность 
наших организаций – это в первую оче-
редь удобство для посетителей. Чтобы 
человек независимо от темы посещения 
получил необходимую информацию 
в полном объеме. До создания таких 
служб узкие специалисты работали раз-
розненно, каждый в своем сегменте, сей-
час каждый из них готов оказать любую 
услугу, по любому направлению. Весь 

спектр – по принципу «одного окна». 
Мы стремимся, чтобы удовлетворен-
ность людей нашей работой была на 
пять баллов из пяти возможных.

Чтобы новая система не давала сбо-
ев, в ведомстве разработали единый 
стандарт действий специалиста, рас-
писанный пошагово. Человек, который 
пришел сюда за консультацией по сбору 
необходимых документов, информа-
цией о состоянии лицевого счета либо 
помощью в регистрации на портале 
госуслуг, может задать любой вопрос. 

Либо поработать самостоятельно в зоне 
самообслуживания – предусмотрена 
и такая возможность. В паспорт оказа-
ния услуг разработчики включили 46 
стандартов с максимальным набором 
услуг от технологических до норматив-
но-правовых. Наталья Стакина напом-
нила, что получить услуги ПФР можно 
легко и просто, не выходя из дома, через 
«Личный кабинет» на сайте ПФР.

Как электронные сервисы, так и 
личное обращение к специалисту по-
зволяют человеку получить полный 
пакет предусмотренных законодате-
лем услуг. По данным ведомственно-
го мониторинга, 98% клиентов фонда 
удовлетворены такими структурными 
преобразованиями.

Тамара ПОПОВА 
(материалы инфографики 

предоставлены Отделением ПФР 
по Алтайскому краю)

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Взглянуть на Бийск по-новому
Депутат фракции «Единая 
Россия», директор ЗАО «Науч-
но-производственный концерн 
«Алтай» Ирина Теплова в Ал-
тайском краевом Законода-
тельном Собрании представля-
ет один из округов Бийска. Она 
рассказала «АП», чем живет 
наукоград, как строится рабо-
та на округе и какие краевые 
и федеральные программы 
важны для бийчан.

– Ирина Георгиевна, как депутат 
и руководитель одного из пред-
приятий Бийска вы принимали 
участие в подготовке Стратегии 
развития города. В чем ее суть?

– Стратегия развития Бийска – очень 
важный документ, который является 
ориентиром развития города на бли-
жайшие годы. В январе Бийску был 
продлен статус наукограда на 15 лет, 
при этом разработка Стратегии явля-
лась необходимым условием со стороны 
Федерации и требовала взаимодействия 
многих сторон: депутатского корпуса, 
общественности, предприятий науч-
но-производственного комплекса, ад-
министрации города и края. Стратегия 
позволяет взглянуть на Бийск по-новому. 
Например, туризму, который раньше 
не рассматривался в качестве страте-
гического направления, теперь будет 
уделяться повышенное внимание.

Помимо туризма приоритетными на-
правлениями для Бийска обозначены 
биофармацевтика и пищевые производ-
ства, производство композиционных 
материалов. Планируется, что к 2030 
году предприятия города должны увели-
чить объем выпуска фармацевтической 
продукции в четыре раза, причем упор 
необходимо сделать на импортозаме-
щение. Кластер «Алтайполикомпозит» 
должен показать рост объемов реализа-
ции продукции не менее чем в 15 раз, а 
номенклатура изделий вырасти до 1500 
наименований.

Понятно, что для выполнения таких 
планов требуется решить множество 
задач. В первую очередь необходимы 
высококвалифицированные кадры, 
поэтому вузам и ссузам нужен своего 
рода целевой заказ непосредственно от 
работодателей, а предприятия должны 
подключаться к обучению студентов 
уже на первых курсах, чтобы заинте-
ресовать их своим производством и 
обеспечить себя грамотными специ-
алистами. Научное просвещение – об 
этом говорится и в Стратегии, и я сама 
так считаю – должно начинаться еще 
со школьной скамьи. Поэтому уже 
третий год являюсь инициатором и 
непосредственным участником про-
ведения летней научно-практической 
школы для старшеклассников. Важно, 
чтобы школьники не только слыша-
ли про успехи и достижения бийской 
науки, но и понимали, в чем именно 
они выражаются, какие задачи стоят 

перед научными и инновационными 
предприятиями города, как можно ре-
ализовать свой потенциал.

Жители Бийска совершенно точно 
увязывают развитие города с развитием 
промышленности и экономики. Страте-
гия показывает, как можно помочь про-
мышленности и предпринимательству. 
Кроме того, статус наукограда РФ – это не 
только определенный вектор развития, 
но и финансовая помощь. Всего за 10 лет 
в данном статусе мы получили 1 млрд 
800 млн рублей, сумму, сопоставимую с 
годовым бюджетом Бийска. Это позволило 
выполнить капитальный ремонт трех дет-
ских садов и реконструировать еще один, 
в пятнадцати заменить окна, построить с 
нуля два детских сада, отремонтировать 
кровли восьми школ, реконструировать 
стадион «Юбилейный», построить распре-
делительные газопроводы, отремонтиро-
вать часть улиц и коммунальный мост, 
провести многие другие работы.

– Бийск работает по программе 
переселения граждан из ветхого 
и аварийного жилья. Почему она 
так важна для города?

– Бийск стал самым активным участ-
ником этой программы в Алтайском 
крае. Такого массового строительства, ко-
торое началось благодаря ее реализации, 
в городе не было в течение последних 
десятилетий. Только за последние два 
года в программу расселения попало 
211 ветхих и аварийных домов, более 4 
тысяч жильцов будут расселены в новые 
квартиры в 20 многоквартирных домах, 
13 из которых уже сданы в эксплуатацию. 
Всего за это время жилья в Бийске было 
построено в четыре раза больше, чем 
в Барнауле. Вместе с комиссией Мин-
строя я участвовала в приемке нового 
современного дома на улице Ломоносо-
ва, расположенного в красивом месте. В 
планах у города – благоустройство этого 
района, строительство хорошей дороги, 
запуск нового автобусного маршрута. 
Конечно, программа переселения – это 
большая нагрузка на бюджет города, так 
как, несмотря на то, что она является 
федеральной, требует софинансирова-
ния. В то же время такая возможность 
бывает не часто и ее надо использовать.

– Бийск в этом году стал участ-
ником сразу трех партийных 
проектов «Единой России». Что 
это означает для города?

– Да, наш город вошел в три новых 
партийных проекта: «Городская среда», 
«Парки малых городов» и «Театры малых 
городов». Только на благоустройство вну-
тридворовых территорий в многоэтажной 
застройке и общественных пространств 
Бийску направлено 133 млн рублей. В 
проект «Городская среда» вошло 88 дворов 
многоквартирных домов, а также бульвар 
Петра Первого и улица Шевченко – они 
будут благоустроены как места массового 
отдыха горожан. Участие в проекте «Пар-
ки малых городов» позволит реконстру-
ировать парк Победы и организовать в 
нем небольшую набережную.

По проекту «Театры малых городов» 
Бийский драматический театр получит 
на развитие художественной деятельно-
сти 4 млн руб. Эти средства пойдут на 
обновление оборудования и постановку 
двух спектаклей, которые жители города 
смогут оценить по достоинству.

Вообще, стоит заметить, что задачи, 
решаемые новыми партийными про-
ектами, были обозначены нашими из-
бирателями. По итогам предвыборной 
кампании был сделан срез наказов, и 
оказалось, что темы благоустройства, 
развития городской среды наиболее 
актуальны, поэтому наш город в числе 
самых активных участников реализации 
партийных проектов.

– Как вы организуете работу 
на округе?

– Работа на избирательном округе – это 
прежде всего встречи с избирателями. 
Вместе с помощником мы проводим при-
емы в региональной приемной партии 
«Единая Россия» в Барнауле, в местном 
отделении в Бийске и на округе – в пос. 
Сорокино, Фоминское, Одинцовка, Мо-
лодежный, на Зеленом Клине. Поскольку 
в краевой 31-й округ входит шесть го-
родских, сложилась хорошая практика 
совместной деятельности с депутатами 
городской Думы Сергеем Величко, Алек-
сеем Жуковым и Анатолием Чуем.

Помимо депутатской деятельности 
возглавляю попечительский совет в Бий-
ском лицее, краевом реабилитационном 
центре «Родник», являюсь заместителем 
председателя попечительского совета Де-
мидовского фонда. Работа в них помогает 
решать и вопросы моего избирательного 
округа. Вхожу в состав Наблюдательно-
го совета по развитию наукограда РФ 
Бийска под руководством губернатора 
края Александра Богдановича Карлина.

На протяжении всей депутатской дея-
тельности мы сотрудничаем с советами 
ветеранов, обществами инвалидов и 
другими организациями, которые в сово-
купности образуют основу общественной 
жизни города. Стараюсь помогать им в 
получении муниципальных и краевых 
грантов. Дополнительная поддержка 
была оказана общественным организа-
циям в п. Молодежном для организации 
мемориала «Память стучится в наши 
сердца», обществу инвалидов «Содей-
ствие», обществу ветеранов и пенсио-
неров «Милосердие».

Как заместитель председателя коми-
тета АКЗС по здравоохранению и нау-
ке, постоянно слежу за деятельностью 
городских учреждений здравоохране-
ния. По моей инициативе состоялась 
встреча руководства городской боль-
ницы № 4 в поликлинике № 6 (филиал 
больницы) с ветеранами ФНПЦ «Алтай» 
по вопросу её работы в период реорга-
низации и о работе больницы в целом 
после объединения. Подобные вопросы 
обсуждались и с руководством поли-
клиники № 5 (с. Сорокино) и обществом 
инвалидов.

Беседовала 
Галина УСОВА

Вот такая дружная команда!
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФЕСТИВАЛЬ .

Всероссийский фестиваль 
«Шукшинские дни на Ал-
тае», который пройдет 
с 18 по 22 июля, порадует 
зрителей кинопремьерой, 
четырьмя выставками и 
насыщенной программой 
в Сростках.

Подробнее о грядущем фести-
вале рассказали на пресс-конфе-
ренции, в которой участвовали 
начальник краевого управления по 
культуре и архивному делу Елена 
Безрукова, замначальника управ-
ления Алексей Бочаров и директор 
краевой научной универсальной 
библиотеки им. В.Я. Шишкова Та-
тьяна Егорова.Н   Ш

Высшей точкой Шукшинских 
дней по традиции станет худо-
жественно-публицистическая 
программа на горе Пикет в селе 
Сростки, которая состоится в за-
ключительный день фестиваля 22 
июля. В этом году она начнется в 
16 часов, поскольку после нее на 
Пикете запланированы еще две 
акции – концерт Льва Шапиро с 
группой и та самая кинопремье-
ра, первый показ фильма Гарика 
Сукачева под рабочим названием 
«Алтайская песня».

– Не так давно губернатор Алек-
сандр Карлин встретился с Игорем 
Ивановичем (Сукачевым. – Прим. 
ред.) в Москве и пригласил его по-
казать фильм в Алтайском крае, 
– рассказал журналистам Алексей 
Бочаров. – Проблема была в том, 
что фильм был поставлен в сетку 
Первого канала, премьера четы-
рех серий состоится осенью. Тем 
не менее с руководством канала 
есть предметная договоренность, 
что премьера пройдет именно на 
Алтае, и для нас это очень значи-
мо, потому что кинофестиваль без 
премьеры все-таки тускнеет.

В Барнауле фильм покажут 19 
июля в кинотеатре «Мир», затем его 
можно будет увидеть в Бийске, в са-
натории «Белокуриха» и Сростках.

В Сростках 22 июля, по словам 
Елены Безруковой, «с утра до ве-
чера все будет гудеть». Насыщен-

ная программа запланирована на 
центральной улице села, которая 
в этот раз будет особым образом 
оформлена и получит временное 
название «Правда Шукшина»:

– Здесь вы сможете поучаство-
вать в различных интерактивах: 
распилить бревно, прокатиться 
на телеге, сфотографироваться 

возле поленницы дров и деревен-
ского забора. А самое интересное, 
вы можете там встретить героев 
Шукшина. Например, Алеша Бес-
конвойный зарядит вас энергией, 
попарив веничком. Словом, будет 
что посмотреть, в чем поучаство-
вать и над чем посмеяться… В 
Сростках можно будет провести 

целый день и получить много 
впечатлений.

На родине Шукшина пройдут 
и ставшие уже традиционными 
песенный фестиваль на стадионе 
и встреча с известными писателя-
ми-гостями чтений в библиотеке. 
Наконец, в этом году зрителям обе-
щаны четыре выставки, три из ко-
торых пройдут именно в Сростках. 
В основном здании мемориального 
музея-заповедника В.М. Шукши-
на (в бывшей школе) откроется 
выставка известного фотографа 
Александра Волобуева «Кислород 
Пикета». В другом здании будет 
показана живопись из коллекции 
Художественного музея, созвучная 
шукшинской теме. Ну а сам сро-
стинский музей проведет еще и 
выездную выставку на горе Пикет.В   

Литературные мероприятия 
в этом году в силу небывалой 
многочисленности удостоились 
отдельной афиши. «География и 
масштаб авторов, которые при-
езжают в Алтайский край, очень 

серьезные», – подчеркивает дирек-
тор краевой библиотеки Татьяна 
Егорова. В «Шишковке» пройдут 
три творческие встречи, кроме 
того, пообщаться с писателями 
можно будет в муниципальных 
библиотеках Новоалтайска, Пав-
ловска, Бийска, Белокурихи, Бы-
строго Истока и Сросток. Встречи 
будут проходить каждый день с 18 
по 22 июля.

На Алтае ждут лауреата губер-
наторской премии им. Р.И. Рож-
дественского поэта Александра 
Кердана из Екатеринбурга, моло-
дую поэтессу из Вологды Марию 
Маркову, поэта, лауреата многих 
премий из Белгорода Владимира 
Молчанова и писателя с всероссий-
ской известностью Евгения Водо-
лазкина – автора романов «Лавр» и 
«Авиатор». На сайте «Шишковки» 
Евгению Водолазкину можно было 
задать вопрос. Авторы трех самых 
интересных вопросов получат на 
творческой встрече 18 июля роман 
«Авиатор» с автографом писателя.

Еще одно важное событие – 
презентация «алтайского» номе-
ра журнала «Роман-газета», посвя-
щенного 80-летию региона. Более 
тысячи экземпляров уже прибыли 
в краевую библиотеку. Получить 
такой журнал на память можно на 
презентации, которая состоится 
в «Шишковке» 18 июля в 14 часов.

Особенность этого выпуска в 
том, что опубликованы в нем толь-
ко произведения алтайских авто-
ров, начиная с Шукшина, Гребен-
щикова и Шишкова и заканчивая 
современными молодыми лите-
раторами, которые пока знакомы 
разве что читателям литературного 
альманаха «Алтай».К :   

Шукшинский кинофестиваль, 
как говорят в управлении по куль-
туре, тоже набирает обороты.

– Есть три основные установки: 
фильмов должно быть больше, они 
должны быть качественными и 
представлены своими создателя-
ми, чтобы показы не проходили 
при пустых залах, – говорит Алек-
сей Бочаров. – В этом году в соот-
ветствии с этими принципами 

мы подготовили интереснейшую 
программу.

В основной конкурс полноме-
тражного игрового кино отобраны 
9 картин – над афишей впервые ра-
ботал отборщик из Москвы – член 
Союза кинематографистов России, 
профессиональный киновед Ири-
на Измайлова. В Барнауле показы 
пройдут в кинотеатрах сети «Ки-
номир», а также в кинотеатре «Пре-
мьера», причем в удобное вечернее 
время. Пригласительные билеты 
можно получить бесплатно, они 
поступят в кассы на следующей 
неделе. Также фильмы основной 
программы увидят в селе Поспе-
лиха, где открылся современный 
кинозал.

Фильмом открытия кинофести-
валя станет внеконкурсная картина 
«Не ждали», а ее сценарист – народ-
ный артист РФ Виктор Мережко 
возглавит жюри. Кстати, церемония 
открытия в театре драмы – един-
ственное мероприятие кинофести-
валя, на которое билет придется 
купить. В числе гостей киносмотра 
пока называют киноактера Ана-
толия Котенёва, заслуженную ар-
тистку России Марину Яковлеву, 
актера театра и кино Ивана Коко-
рина, кинорежиссера Анну Мати-
сон, режиссера Ксению Баскакову. 
Ведутся переговоры с культовым 
кинорежиссером Владимиром Со-
ловьевым, фильм которого «КЕ-ДЫ» 
будет показан в конкурсе.

Во втором конкурсе участву-
ют короткометражные игровые 
фильмы – всего более 20 картин, 
отобранных из более сотни зая-
вок. Их покажут 19 и 20 июля на 
открытой площадке Спорт-парка 
Алексея Смертина, а также в селе 
Быстрый Исток.

Наконец, для профессионалов в 
сфере кино состоится необычная 
для Шукшинского фестиваля про-
грамма – питчинг молодых кине-
матографистов, организованный 
совместно с молодежным центром 
Союза кинематографистов России. 
Оценивать проекты молодых ав-
торов будут гендиректор Сверд-
ловской киностудии, продюсеры 
кинокомпаний «Русская Фильм 
Группа» (Санкт-Петербург) и «Ак 
Барс Фильм».

Любовь КАРПОВА

Шукшинские дни:
традиционное и новое

  НОВОСТИ .
Похрустим
огурчиком!

Праздник «Малосольный огурец 
– всякому делу венец» пройдет в 
селе Старобелокуриха Алтайского 
района 29 июля.

Гостей ждет театрализованное 
представление, шоу малой авиации, 
ярмарка продуктов с местных усадеб. 
На празднике можно будет продегу-
стировать оригинальные блюда из 
огурцов, а также узнать старинные 
рецепты засолки этого овоща.

Главное событие праздника – кон-
курс, в котором хозяйки будут состя-
заться на самый вкусный рецепт. 
Мероприятие завершится фейервер-
ком, сообщают в Алтайтурцентре.

Фарфоровая
сказка Алтая

Третий международный фести-
валь «Фарфоровая сказка Алтая» 
пройдет в крае с 17 по 28 июля в 
Усть-Убе. 

Фестиваль соберет студентов, 
профессиональных керамистов и 
фарфористов, мастеров из нашего 
региона, Узбекистана, Санкт-Петер-
бурга, Красноярска и Новосибирска.

В программе – художественный 
пленэр и выставка лучших работ. 
Участники фестиваля познакомятся 
с надглазурной росписью фарфора, 
росписью по сырой эмали и т. д.

Путешествовать 
может каждый

Алтайское правительство под-
держало развитие в регионе со-
циального туризма для людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья.

Речь идет о субсидировании 
части затрат на оборудование кол-
лективных средств размещения и 
обеспечение их необходимой ин-
фраструктурой. Соответствующее 
постановление утвердили в краевом 
правительстве 30 июня.

Субсидии получат представители 
туриндустрии на возмещение до 80% 
затрат. Для каждого – максимум 350 
тыс. рублей, сообщают в управлении 
по туризму Алтайского края.

Алёна ИВАНОВА

  ЧП .
Как накажут агрессивного волка?

  НАУКА И ЖИЗНЬ .
Нашли рецепты
Гиппократа

Работники библиотеки монастыря Святой 
Екатерины на горе Синай нашли рукопись 
VI века нашей эры, в которой содержатся ре-
цепты древнегреческого врача Гиппократа.

Манускрипт был обнаружен во время рестав-
рационных работ. Оказалось, что исторический 
документ содержал медицинские рецепты Гип-
пократа и неизвестного автора, а также рисунки 
лекарственных трав.

По словам Ахмед Аль-Нимера, руководителя 
отдела коптской археологической документации в 
министерстве древностей Египта, текст рецептов 
был нанесен поверх стертых надписей на первом 
слое кожи. Это было сделано из-за очень высокой 
стоимости данного материала в те времена.

В библиотеке монастыря Святой Екатерины 
хранятся более шести тысяч рукописей. Самые 
древние из них датируются IV веком нашей эры. 
Рукописи написаны на арабском, греческом, эфи-
опском, коптском, армянском и сирийском языках.

Портрет на поле
Огромный портрет президента России Вла-

димира Путина, созданный на поле в Италии, 
сфотографировали со спутника. Снимок появился 
в Twitter российской госкорпорации «Роскосмос». 
«Решили проверить, видно ли «Путина» из кос-
моса?» – гласит запись.

Портрет создал итальянский фермер Дарио Гам-
барин с помощью трактора и плуга. Свою работу он 
посвятил саммиту «Большой двадцатки» в Гамбурге, 
передает ANSA. Слева от портрета огромными бук-
вами кириллицей выведена фамилия российского 
лидера.

Поле, на котором трудится Гамбарин, находится 
в городе Кастаньяро, провинция Верона. По словам 
фермера, его вдохновила новость о том, что на сам-
мите G20 Путин встретится с Дональдом Трампом.

В прошлом году за несколько недель до выборов 
президента США Гамбарин создал на поле портрет 
Трампа.

Выспаться за два часа
Ученые-сомнологи рассказали про технику, 

которая позволяет выспаться за 2 часа.
Первый режим, когда человек спит по 30 минут 

через каждые шесть часов, таким образом, он проводит 
во сне около двух часов в сутки. Второй режим – чело-
век проводит во сне не более 20 минут через каждые 
четыре часа. Общее количество часов сна составляет 
также два часа. Среди режимов есть тот, по какому 
отдыхал сербский изобретатель Никола Тесла. Он 
спал два часа ночью и один раз днем 20 минут.

Китайцы
клонировали пёсика

Специалисты биотехнологичной китайской 
компании успешно клонировали собаку по кличке 
Лун Лун. Это первый в мире случай клонирования 
соматических клеток собаки, пишет ECNS. Собаки 
являются самыми сложными для клонирования 
животными.

«В Китае нехватка служебных собак, в том 
числе ищеек и поводырей. Их сложно разводить, 
поэтому большинство щенков покупаются за ру-
бежом. Полиция уже проявила интерес к нашей 
технологии, и сейчас ведутся переговоры о воз-
можном сотрудничестве», – рассказал заместитель 
гендиректора компании. Также он добавил, что 
технология принесет пользу любителям домашних 
животных – владельцы собак смогут клонировать 
своих питомцев в случае их смерти.
По материалам открытых интернет-источников 

подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

В барнаульском зоопарке 
«Лесная сказка» трехлетний 
ребенок пострадал от напа-
дения волка. Ребенок попал в 
больницу с рваными ранами 
на руке и оторванной ушной 
раковиной.

Это произошло днем 8 июля. 
Мальчик пришел в зоопарк вместе 
со своим отцом, а также с пятилет-
ней сестрой. Ребенок просунул руку 
в вольер, животное схватило ее и 
искусало, а также оторвало ухо. 
Мальчика увезли в больницу.

Очевидцы утверждают, что отец 
ребенка был не трезв. Однако офи-
циального подтверждения след-
ственные органы этому факту пока 

не дают. Когда мужчина увидел, 
что сына схватил волк, он бросил-
ся спасать мальчика, начал бить 
животное, которое тоже схватило 
его руку, но мужчина сумел вы-
рваться, рассказывают свидетели.

Следствие назначило сначала 
проверку по факту случившегося, 
а затем возбудили уголовное дело 
об оказании услуг для детей, не 
отвечающих требованиям безо-
пасности жизни и здоровья потре-
бителей. Правовую оценку дадут 
действиям сотрудников зоопар-
ка. Ведется ли какая-то провер-
ка в отношении отца ребенка, в 
пресс-службе следственного управ-
ления СК РФ по Алтайскому краю 
не комментируют.

Директор «Лесной сказки» Сер-
гей Писарев сказал, что после слу-
чившегося в зоопарке принимают 
дополнительные меры безопасно-
сти. Сейчас животные находятся в 
вольерах, снаружи которых уста-

новлены ограждения – теперь 
ограждения будут двойные.

«Конечно, животных будет труд-
нее рассмотреть. Но мы будем де-
лать все необходимое. Если пона-
добится, поставим и четвертое, и 
пятое ограждение», – рассказал 
Сергей Писарев «Алтайской правде».

Комментариев по самому ин-
циденту с нападением в зоопарке 
сейчас стараются не давать – ожи-
дают результатов расследования. 
Директора в момент происшествия 
в «Лесной сказке» не было, а сотруд-
ники, которые там находились, 
дают показания правоохранителям. 
Зоопарк в данный момент продол-
жает работать.

Алёна Бережнева

В Каменском районе после 
шторма пришлось эвакуи-
ровать детей из детского 
лагеря «Солнечный берег», 
который расположен в селе 
Дресвянка.

Как рассказа ла «А лтайской 
правде» замглавы районной адми-
нистрации Евгения Гордиенко, в 
субботу, 1 июля, около восьми ве-
чера ей позвонила директор лагеря 
Наталья Петрова. Она сообщила, 
что лагерь пострадал от урагана – 
прошел сильный дождь с градом 
и ветром.

На территории повалило де-
ревья, сломались ограждения, 

оборваны ЛЭП, так что в лагере 
уже не было условий для содер-
жания детей.

Меры приняли молниеносно. 
Уже в 20.30 была собрана оператив-
ная группа. Задействовали МЧС, 
полицию, скорую помощь и глав 
всех сельсоветов, а также Госин-
спекцию по маломерным судам 
и перевозчика с паромом – дело 
в том, что лагерь расположен на 
противоположном от Камня-на-Оби 
берегу реки.

32 ребенка эвакуировали на 
пароме. Детей переправл я ли 
примерно полтора часа. Их одели 
в спасательные жилеты. До берега 
ребята добрались к полуночи. Там 

их уже ждали родители на личных 
автомобилях.

«Абсолютно за всеми детьми 
приехали родители на машинах. 
У нас на всякий случай стоял ав-
тобус, но им воспользоваться не 
пришлось», – отметила Евгения 
Гордиенко.

По ее словам, ребятам даже по-
нравилось приключение, в которое 
они попали. Дети пели песни на 
пароме, дули в свистки, которые по-
лучили с жилетами. Единственное, 
что огорчило, – смена закончилась 
на три дня раньше.

Родителям предложили вернуть 
деньги за неиспользованный от-
дых. Но не все обратились за сред-

ствами. Напротив, многие звонили 
и благодарили за оперативно при-
нятые меры. Ни одной жалобы не 
поступило.

С 3 июля в лагерь начали выез-
жать рабочие группы для восста-
новления территории. Поваленные 
деревья убрали, наладили ЛЭП, по-
врежденные ограждения. 8 июля 
благополучно началась вторая 
смена. На нее приехало в три раза 
больше детей.

В СУ СК РФ по краю «Алтайской 
правде» сказали, что проверок в 
связи с произошедшим не прово-
дится, поскольку эвакуация прошла 
своевременно и успешно.

Алёна ИВАНОВА

Смена закончилась на три дня раньше
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Родной наш Макарыч.

На Пикете.


